









dengan maksud mengadakan perubahan kepada empat orang-pelajar yang dianggapnya terpandai di antara murid-murid Pondok Tebuireng.

Percobaan metode baru itu adalah dengan menggabungkan ilmu Agama dengan pengetahuan umum. Kemudian setelah mengadakan percobaan itu, maka pada tahun 1935 dimulainya membuka sebuah Madrasah yang modern, bernama "Madrasah Nidhamiyah". Di samping pelajaran Bahasa Arab diadakan pula pelajaran bahasa Belanda dan Inggris.

Madrasah Nidhamiyah mula-mula berdiri dari satu kelas dengan jumlah murid 29 orang, tetapi tidak beberapa lama KH A. Wahid Hasyim terpaksa menambah 2 kelas lagi, sehingga terdiri tiga kelas (kelas I, II, dan III).

Dalam tahun 1938 KH Wahid Hasyim mulai mencurahkan tenaganya ke dalam pergerakan dan perkumpulan Islam, yaitu dalam organisasi NU. Akhirnya pada tahun 1940 beliau dipilih menjadi anggota pengurus Besar NU bagian Ma'arif.

Dalam kedudukan itu beliau mendapat kesempatan untuk mengadakan perubahan dan pembaharuan dalam madrasah-madrasah NU di seluruh Indonesia.

Ketika mengadakan penggabungan pergerakan Islam-dalam badan Federasi MIAI adalah salah seorang promotornya KH A. Wahid Hasyim— Kemudian beliau dipilih menjadi ketuanya. Jabatan ketua MIAI serta Ketua PBNU tetap dipegangnya sampai pada saat berakhirnya penjajahan Belanda di Indonesia (1942).

Pada tahun 1943 didirikan Masyumi di Jakarta (pada masa pendudukan tentara Jepang) di bawah pimpinan KH Mas Manshur sebagai Ketua dan KH A. Wahid Hasyim sebagai Wakil Ketua.

Setelah Proklamasi Kemerdekaan Indonesia, maka timbullah pemikiran dari pemuka-pemuka Islam, di antaranya M. Natsir dan Wahid Hasyim hendak mengadakan Mukhtar Islam dari segala golongan seluruh Indonesia. Akhirnya diadakan Kongres Umat Islam di Yogyakarta bulan November 1945. Pada waktu



agama beliau aktif dalam NU saja di samping usaha-usaha partikelir yang dilakukannya.

Setelah NU menarik diri dari Masyumi dan menjadi partai politik dapatlah beliau menyusun partai-partai Politik di luar Masyumi, yaitu PSII dan partai dengan nama “Liga Muslim Indonesia”, sedang yang menjadi ketuanya adalah KH A. Wahid Hasyim sendiri.

Demikian riwayat hidup, jasa dan perjuangan KH A. Wahid Hasyim dalam rangka ikut serta mengisi Kemerdekaan Negara Republik Indonesia. Dan beliau bukan sekadar seorang sosok ulama saja akan tetapi di samping sebagai tokoh NU, tokoh Islam, beliau juga sebagai tokoh Nasional. []

